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今年将是奥斯卡为上港效力的第四个赛季，过去三年间，奥斯卡在上海与球队一
起收获了许多，有球场上的成功：也有生活中的甜蜜，他自己则多次表露心声：“很荣幸
身在上港这个大家庭。 ”

2018和2019赛季，奥斯卡连续两度荣膺中超联赛助攻
王，球场上是灵动的“小金人”，球场下则是阳光有爱的大
男孩。新一年里，奥斯卡有两个愿望：希望球队夺得一项
锦标，也希望能为家庭添一个宝宝。
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奥斯卡有多出色，已经无需赘言。
如今身在西班牙人队的武磊是最有发
言权的代表之一，“在我心里，奥斯卡
就是中超最棒的外援。”2018年的中超
颁奖典礼上，武磊这样说道，那一年，
武磊打入27球获得最佳射手，奥斯卡
则以18次助攻荣膺助攻王，在这18次
助攻中，有不下10次给到武磊。
2017赛季加盟球队后，奥斯卡每

年都在进步，“在中超联赛的赛场上，
我也学习到了很多。”如果说加盟球
队的第一年属于适应节奏的话，那么
2018年和2019年算得上是巴西人真正
展现实力的时候，尤其是上个赛季，
当武磊离开之后，奥斯卡身上的压力

变得更重，不仅要继续充当“喂饼”的
角色，还要时不时进入禁区做“终结
者”。上港队的许多比赛里，奥斯卡的
状态就是胜负风向标，难得的是，在
几乎出战所有比赛的情况下，他的表
现不曾有过明显起伏。“上个赛季，除
了小颜，奥斯卡应该就是出场时间最
多的球员了，门线上有颜骏凌，那么
前面就看奥斯卡了。”不止一名队友
表达了类似的观点。
今年的悉尼冬训中，佩雷拉着重

塑造了球队在进攻方面的配合体系，
毫无疑问，在这当中奥斯卡的作用无
人能够取代。上个赛季中，上港的丢球
数只有26粒，不过进球却不到60粒，在

奥斯卡眼里，这也是球队最终未能问
鼎的关键原因，“如果可以在细节上做
得更好一些，去赢下那些比赛，最终的
成绩应该也会更好一点。”

下半程中，客场面对富力，亚冠淘
汰赛两度面对浦和，上港都只获得平
局，人员不整固然是一方面，归根结底
还是球队没能在困难的局面中把握有
限的机会。“如果各方面都顺利，我希
望新赛季中，我依然能够成为助攻王。
过去两年，我对自己的表现是满意的，
因为除了助攻，我还进了不少球。作为
中场球员，为前锋送出传球是我的职
责，希望今年在此基础上，我还能进更
多的球。”奥斯卡说。

在上港球迷口中，习惯将奥斯卡
称为“奥宝宝”，一方面是因为奥斯卡
天生一副阳光男孩的模样。事实上，今
年他就将29岁，一个显然已经称不上
是“男孩”的年纪；另一方面则是因为，
奥斯卡本身的性格，具有充满孩子气
的一面。不过，在足球层面，奥斯卡可
不是什么“宝宝”，甚至这次在悉尼，还
让人看到了“老队员”的一面。
“这次我们球队中来了许多年轻

队员，他们的表现都很不错，而且他们
也很有潜力。”类似的话，奥斯卡在过
去两年的冬训中也说过，只是这一次，
他还特意对其中个别人进行点名表
扬，“我特别想提到的是我们队的刘祝
润，他在第一场热身赛中的发挥非常
好，赛后我还和他交流了一下，我和他
说要好好努力，不断提高自己，争取在
下一场比赛中延续这样的表现。”2001

年出生的刘祝润才19岁，过去几年在
预备队和梯队比赛中总有出色发挥，
此次跟随一线队来到悉尼冬训前，已
经被不少球迷熟知，而今在相关方面
披露的名单信息中显示，这名19岁的
小将在新赛季中已经被注册报名，将
正式成为一线队成员。

还有一周，上港队此次的海外冬
训就将落下帷幕，回到上海之后，球
队不会休息，而是继续备战即将到来
的亚冠联赛资格赛，这是一场不容有
失的比赛，要想继续追逐洲际赛场的
荣誉，上港必须先赢取来自东南亚球
队的挑战，虽然就实力上而言，外界
认为上港获胜概率不小，不过在球队
人员尚未到齐且主场变更的情况下，
任何细节都可能左右比赛胜负。奥斯
卡提前为队友敲了一下警钟，“亚冠
联赛的对手都非常出色，反过来说，

我们也是一支这样的球队，对手在碰
到我们的时候，可能也会害怕。1月28
日的比赛很重要，只有赢下来，我们
才可以去考虑后面的事，这几年跟随
球队征战亚冠赛场，给了我很多收
获，每支球队都有自己的特点，这是
一项困难的赛事，我们需要做得更
好，才能达到我们想要的目标。”

临近春节，在外界的鼓励下，奥斯
卡也提前为自己许下了两个新年愿望：
“足球层面，我相信每个球员都是一样
的，就是尽可能多地赢下比赛，然后夺
得一座奖杯。”至于生活层面，前不久刚
刚与妻子举行结婚十周年纪念庆祝晚
会的奥斯卡坦言，希望能为家庭再添一
个宝宝：“我和我的妻子17岁时就相识、
相恋，在来到中国踢球这件事上，她非
常支持我，她为我照顾孩子，免去了我
的后顾之忧，她是我最爱的人。”

中超诸强中，留给上港队备战新
赛季的时间，应该算是最少的，毕竟本
月底，还有一场亚冠联赛资格赛等着
他们。与之相对应的则是，球队的人员
尚未齐整，一定程度上也给佩雷拉的
排兵布阵带来影响。
目前在悉尼的队伍中，缺少了六

名国字号球员，分别是四名国奥队员
以及颜骏凌和蔡慧康这两名正在海口
随国家队集训的国脚。首场热身赛中，
由于石柯与艾哈迈多夫的伤病，佩雷
拉再度对阵容进行调整，于海客串起
了中卫位置，而林创益则与奥斯卡、吕
文君搭档中场。很显然，在中卫和中场
方面，热身赛的搭配，并非是新赛季的
首选，这种情况下，球队或许会考虑在
这两个位置上进行补强。

过去一段时间，有许多名字曾与
上港联系在一起，不过到目前为止，
俱乐部方面尚未官方确认任何传闻。
上个赛季中，上港后防表现不错，整
个赛季丢球数不到30个，不过在一些
比赛当中，球队出现了伤病情况，导
致教练组一度需要不断改变人员组
合，尤其是在五后卫体系下，一旦某
个边翼卫或者中卫出现问题，人员站

位上可能就要出现临时客串。这种情
况下，考虑到如今上港在五后卫与四
后卫体系下的不同需求，那些能够胜
任两个阵型的后场球员，应该会是比
较靠前的选择。

值得一提的是，迄今为止，上港
的外援阵容也并不完整，正在悉尼的
队伍中，只有奥斯卡、胡尔克、阿瑙托
维奇以及艾哈迈多夫四人，距离转会
窗关闭还有一段时间，预计球队还会
适当进行调整。一直以来，奥斯卡都
被认为是球队绝对核心，相应的，一
旦奥斯卡在比赛中被对手多人冻结，
抑或因为比赛局势只能更多回撤组
织，那势必会影响球队进攻端的投
入。如何解放奥斯卡，始终是球队面
临的一个问题，考虑到新赛季联赛可
以同时有四名外援登场，在进攻线人
员尚且充足的情况下，是否能够为奥
斯卡找一个“帮手”，也成为摆在佩雷
拉面前的一个课题。
当然，对上港而言，距离中超新赛

季揭幕还有差不多一个月的时间，在
保持原有框架的基础上，球队仍有一
定的时间进行阵容补强，任何“绯闻”
在最终官方确认前，都无法完全作数。

首场热身赛战胜马骏马可尼后，
上港队仅有周日的半天假期用来简单
休整。当地时间昨天傍晚6点，球队来
到澳超球队中央海岸水手的主场，参
加此次悉尼冬训的第二场比赛，对手
是澳超球队纽卡斯尔喷气机队。
与第一场比赛相比，佩雷拉对首

发阵容的前中后三条线都进行了一些
调整。昨天首发阵容为：孙乐；张卫、贺
惯、张恩格、于海；林创益、张一、陈纯
新；李圣龙、李浩文、胡尔克。教练组这
样调整的目的是为了尽可能多地让所
有球员踢上比赛，同时考察一下每个
人的身体状态。
值得一提的是，昨天球队热身赛

场边，还遇到了一位老朋友，那就是
原上港（东亚）的澳大利亚外援麦克

布林。效力上港期间，麦克颇受球迷
拥戴，他在前场的支点作用明显。离
开上港之后，麦克如今在纽卡斯尔
喷气机队的青训梯队做主教练，偶
尔还会前往电视台担任解说嘉宾。
有趣的是，赛前麦克来到上港替补
席和大家打招呼，经过沃克时，两人
先是装作互相不认识，马上回头就
“扭打”在一起。

连续两场热身赛获得出场机会，
能够看出教练组对这名小将寄予的期
待，有些可惜的是，两场比赛中，刘祝
润都错过了一些破门机会，这也让他
有些遗憾，当然，他更多的目光还是着
眼于眼下的冬训和新赛季：“昨天的
比赛在身体上还是比较疲惫的，一周
冬训下来都是一天两练，澳大利亚球

队也拼抢很凶。就个人来说，表现还是
一般，仍要向哥哥们多学习一些，很多
门前机会没能把握住，我还有很大的
提升空间。努力冬训，至于新赛季，希
望能上场，完成一线队的处子秀。”
两场比赛丢了三球，上港虽然只

是热身赛，不过也足以引起重视，对此
贺惯坦言会在之后训练中进行总结：
“教练组希望让比赛来体现训练效果，
最近在体能储备中，教练希望我们大
家努力，更多地储备好，对手拼抢比较
凶狠，对此主教练也和我们说，让我们
在比赛中把节奏提起来，在用力的同
时避免受伤。两场比赛下来，上一场比
赛对手对我们侵略性更强一些，但是
节奏上今天的比赛更快一些，可以说
两场比赛得到了两种锻炼。”
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“还想当助攻王，还想进更多球”

外援队伍或将调整———


